



Hugo Chávez en campaña con el PSUV.

El PSUV o Partido Socialista Unido de Venezuela es el partido político en el que se unen algunas de las fuerzas sociales y políticas que brindan apoyo a la Revolución Bolivariana impulsada por Hugo Chávez. En septiembre de 2010, durante las últimas elecciones parlamentarias, el PSUV alcanzó el 45.21% de los votos, consolidándose así como el principal partido político de Venezuela.

El PSUV o Partido Socialista Unido de Venezuela es el partido político en el que se unen algunas de las fuerzas sociales y políticas que brindan apoyo a la Revolución Bolivariana impulsada por Hugo Chávez.

El presidente Chávez, en una primera instancia, intentó convencer a diferentes partidos políticos que lo apoyaban para que se disgregaran y unieran al PSUV. Como resultado, el presidente logró que algunos partidos políticos se unieran al PSUV. Entre ellos está el partido mayoritario conocido como Movimiento Quinta República y partidos más pequeños tales como el Movimiento Independiente Ganamos Todos, Independientes por la comunidad Nacional, Unidad Popular Venezolana y la Liga Socialista, entre otros. La fusión de todos estos partidos logró sumar el 45.99% de los votos que Chávez obtuvo en la elección presidencial del año 2006.

Por otra parte, diferentes partidos como Por la Democracia Social, Partido Comunista de Venezuela, Patria Para Todos y Movimiento Tupamaro, no quisieron ingresar al PSUV. En las elecciones del año 2006, estos partidos obtuvieron un 14.6% de los votos.

Luego del sufragio, Chávez, en busca del fortalecimiento de la nueva organización política que había conformado, hizo un llamado a las bases para lograr aspirantes a militantes del Partido Socialista Unido. Las inscripciones comenzaron el 29 de abril de 2007 y terminaron el 10 de junio de 2007 de ese año. La cifra final de aspirantes superó los cinco millones y medio de personas, cifra que subió cerca de dos millones más en jornadas posteriores de inscripción.

Lo que proponía el Partido Socialista Unido fue muy criticado por los opositores como así también por simpatizantes de Chávez. La principal crítica que se le hizo al presidente fue que el hecho de fusionar varios partidos políticos con diferentes ideologías, buscando imponer un único pensamiento, sería una idea antidemocrática. Sin embargo, estas ideas fueron plenamente negadas por quienes apoyaban la propuesta del PSUV.

Quienes se ocuparon de promover la construcción del naciente partido político, pensaron en una serie de fases para la fundación del mismo. En primer lugar se encontró la toma del juramento de los primeros militantes. Luego estuvo la creación de unidades de base y, por último, se llevó a cabo un Congreso Fundacional al que asistieron distintos voceros que fueron elegidos en sus respectivas unidades de base. La principal misión de este congreso fue la de debatir y diseñar las bases del PSUV.

En septiembre de 2010, durante las últimas elecciones parlamentarias, el PSUV alcanzó el 45.21% de los votos, consolidándose así como el principal partido político de Venezuela.



Seguidores del PSUV manifestados en las calles de Venezuela.